



Les 4 conseils pour soigner ses...

MAIS POURQUOI ?

J'ai mal... Mon enfant a mal à... J'ai du cholestérol... Je fais de l'hypertension... J'ai du diabète... NEWSLETTER Inscrivez votre e-mail

De nouveaux outils. Seulement dans Creative Cloud™. Accédez aux dernières versions d'outils créatifs et bien plus encore. À partir de 36,89 € TTC / mois. S'abonner

ACCUEIL > QUESTION D'ACTU > 2 MILLIONS DE DÉPENDANTS EN 2040 : COMMENT LES PRENDRE EN CHARGE

MÉDICAMENTS

Mercredi 06 novembre 2013

Rechercher

A B C D E F G H I J K L M N O P Q R S T U V W X Y Z

Répertoire de l'Ansm

Question d'actu

Plus de 25 pays...



Peste : le serial killer refait surface

LES MALADIES

- Appareil locomoteur
- Arthrose et rhumatismes
- Contusion
- Douleur sciatique
- Douleurs articulaires
- Douleurs musculaires : crampes et courbatures
- Entorse
- Hématome et ecchymose
- Mal de dos (lombalgie)
- Ostéoporose
- Polyarthrite rhumatoïde
- Spondylarthrite
- Tendinite
- Torticolis et mal de nuque
- Arrêt du tabac
- Bouche et dents
- Cancers
- Chez les enfants
- Cœur, circulation et veines
- Douleurs et fièvre
- Estomac, intestins et foie
- Métabolisme et diabète
- Nez, gorge et oreilles
- Peau, cheveux et ongles
- Psychisme
- Reins et voies urinaires
- Sexualité et contraception
- Système nerveux
- Voies respiratoires
- Yeux

Rapport du ministère de la Santé

2 millions de dépendants en 2040 : comment les prendre en charge

par [Audrey Vaugrente](#) | Publié le 24 Septembre 2013

Recommander

La France compte 1,2 million de personnes âgées dépendantes. Ce nombre devrait doubler d'ici 2040. Le développement des services d'aide à domicile est une priorité.

A l'horizon 2040, près d'un tiers de la population aura plus de 60 ans selon les projections de l'INSEE. Aujourd'hui, 25% des personnes âgées sont en situation de dépendance avant leur décès. Le défi pour la société sera de prendre en charge les plus dépendants, notamment ceux touchés par des maladies neuro-dégénératives.



LEMAIRE/ZEPPELIN/SIPA

Le vieillissement de la population pose un double problème : davantage de personnes âgées auront besoin d'assistance et moins de personnes seront capables de les aider puisqu'ils deviendront eux-mêmes dépendants. L'âge moyen actuel de l'aidant est en effet de 58 ans et il tend à augmenter. Or, 80% des personnes âgées de plus de 60 ans sont aidées régulièrement par un proche et vivent à domicile. Autant dire que la prise en charge des personnes dépendantes risque de se retrouver dans une impasse.

SUR LE MÊME THÈME

« Comment réussir la fin de vie à domicile »

« 3 résidents sur 4 décèdent dans leur maison de retraite »

« Comment éviter la dépendance aux plus de 65 ans »



123

L'hébergement en établissement (EHPAD) n'est pas le premier choix des personnes âgées, qui préfèrent passer leurs vieux jours à domicile. Cet équilibre devrait se maintenir, selon le rapport [Projection des populations âgées dépendantes](#) de la DREES : 63% des personnes âgées dépendantes refuseront l'EHPAD. Les personnes âgées dépendantes ayant un conjoint en vie seront plus nombreuses, mais le vieillissement de la population réduit la probabilité que ce conjoint soit en bonne santé. L'aide du conjoint n'est donc pas envisageable.

Développer les métiers de l'aide à domicile

Le développement de l'aide professionnelle à domicile est donc l'hypothèse privilégiée à l'horizon 2040. Les projections de l'INSEE prévoient une stagnation du nombre de dépendances lourdes chez les personnes âgées, traitées en EHPAD. Les dépendances légères, en revanche, risquent d'exploser, de même que le nombre de personnes âgées isolées. Ce sont justement ces populations qui restent à domicile. Presque la moitié des hommes âgés n'auront ni conjoint, ni enfant et 70% des femmes n'auront que leurs enfants. La fécondité relativement basse des couples réduit les chances qu'un proche les aide.

Les métiers de l'aide à domicile devront donc se développer. Ces aides sont aujourd'hui presque exclusivement des femmes, en moyenne âgées de plus de 50 ans. Il faudra donc attirer des populations plus jeunes vers ces métiers et développer l'aide médicale hors des structures spécialisées.

Recommander 2 0    | Aa - + |  | 



Un iPhone pour 17€?

Des clients français obtiennent 80% de réduction grâce à une astuce extraordinaire



Nouveau Toyota Verso

Essayez le Verso Diesel suréquipé chez votre concessionnaire Toyota. A partir de 19990€*



Mincir à la Ménopause ?

Découvrez cette méthode simple et naturelle pour éliminer en douceur vos kilos superflus

Publicité  Ligatus

À NE PAS MANQUER



Sexe : ce qui excite les hommes et les femmes (Pourquoi Docteur)



Psoriasis : les 5 idées reçues à combattre (Pourquoi Docteur)



Tabagisme : le vieillissement de la peau mesuré chez des jumeaux (Pourquoi Docteur)

► DANS LA MÊME RUBRIQUE

- [Peste : le serial killer refait surface](#) - Publié le 6 Novembre 2013
- [Le manque de sommeil des chirurgiens n'entraîne pas d'erreurs](#) - Publié le 6 Novembre 2013
- [Cancer de la prostate : un test pour éviter la moitié des traitements](#) - Publié le 5 Novembre 2013

RÉAGIR

Vous devez être connecté pour pouvoir commenter : [Connectez-vous](#)

DANS LA PRESSE
par *Philippe Berrebi*

Cancers : le Pr Vernant veut réguler...

 Écouter

NUTRITION avec le Dr Patrick Serog

Bien manger pendant sa grossesse

40% d'économie sur des outils tout nouveaux. Une exclusivité Creative Cloud.™
Offre réservée aux clients CS jusqu'au 3 décembre 2013.
[S'abonner maintenant >](#)

Publicité

Assurance santé

Le point sur les meilleures offres d'assurance santé du moment
[> Faites votre choix](#)

72 € [voir](#) **178,50 €** [voir](#)
-30 %
Artiga Fanny-Chaussure ...

avec **LeGuide.com**

LES + VUES

LES GESTES SANTÉ
■ Les médicaments au volant

QUESTIONS SANTÉ
■ L'asthme

LES EXAMENS COMPLÉMENTAIRES
■ La palpation d'une synovite

LES GRANDS DÉBATS
■ Trou noir de mémoire

 TOUTES NOS VIDÉOS